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San Giorgio Canavese, 8 settembre 2010 
 
 
 

Ai Musici della Filarmonica “Carlo Botta” 
di San Giorgio Canavese 

 
 
 
Lo scorso 9 luglio a Rivarolo ho assistito all’ultimo concerto stagionale della Filarmonica Carlo Botta.  
Quella sera si alternarono sul palco tre bande, le altre due di cittadine più grandi di San Giorgio e con 
organici più folti. Fu però la nostra ad ottenere l’applauso più caloroso e spontaneo. Chi c’era lo avrà 
notato. Questo grazie alla bravura dei musici, certamente, ma grazie soprattutto a quel “qualcosa” in più  
che aveva caratterizzato le esecuzioni: un modo di interpretare i brani vicino a quello di una grande 
orchestra, o di una big band jazzistica più che a quello di una banda tradizionale. 
 
Il concerto di Rivarolo chiudeva una bella stagione di esibizioni della nostra Filarmonica culminata con 
la serata – per me indimenticabile – del 12 Marzo al castello di San Giorgio; un evento che resterà nel 
cuore di tutti coloro i quali hanno avuto la fortuna di partreciparvi. 
 
Consentitemi, da Sindaco sangiorgese: nell’una e nell’altra occasione mi sono sentito orgoglioso della 
nostra banda, e in dovere di ringraziare tutti coloro i quali hanno contribuito a questi successi, i Musici 
sangiorgesi come quelli venuti da fuori, il cui apporto è stato sempre generoso e preziosissimo. 
Per suonare così, ci vuole passione, impegno e costanza. Ci vuole anche un Direttore dotato di una 
particolare cultura e sensibilità musicale nella scelta del repertorio e nella direzione; un Direttore che 
sappia “spremere” da un organico composto in larga misura da dilettanti (sia pure bravi) il meglio delle 
capacità tecniche di ognuno, ma che sappia soprattutto creare quella sintonia tra arrangiamenti ed 
interpretazione che sola può dare un’anima alle esecuzioni. 
Domenico Mensa ha saputo fare proprio questo per la nostra banda; e se in questi anni il pubblico che 
segue i concerti della Carlo Botta è così cresciuto e si è tanto appassionato, la ragione c’è. 
 
Purtroppo il concerto di Rivarolo è stato anche l’ultimo diretto da Domenico Mensa, che ha annunciato di 
voler lasciare la direzione della Filarmonica, sempre più preso dagli impegni di lavoro, ma anche – occorre 
dirlo – piuttosto perplesso di fronte ad una partecipazione non sempre costante da parte dei Musici, in 
particolare alle prove per i concerti . 
Domenico ha sempre preteso molto dagli orchestrali, ma ha dato altrettanto, e anche di più: se non fosse 
così certi risultati non sarebbero stati raggiunti ! 
 
Arialdo Milano, presidente della “Carlo Botta” ed io abbiamo cercato di convincerlo a soprassedere alla 
sua decisione. Siamo infatti consapevoli di quanto sarebbe difficile sostituirlo volendo puntare a risultati 
all’altezza degli attuali, se non – forse - in tempi lunghi; ma soprattutto siamo convinti del fatto che la 
sua direzione abbia ancora tantissimo da dare al nostro gruppo per aiutarlo a sviluppare la propria cifra 
stilistica. 
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Non ci ha detto di sì, per il momento, ma abbiamo colto una certa disponibilità a tornare sui suoi passi a 
fronte di un rigoroso programma di lavoro della Filarmonica, con un calendario di prove che tenga conto 
dei suoi impegni, ma che soprattutto venga onorato con serietà da tutti i musici. 
 
Poiché credo fermamente in ciò che ho scritto fin qui, intendo garantire da parte mia l’impegno concreto 
dell’Amministrazione comunale di San Giorgio per raggiungere l’obiettivo, e chiedere  analogo serio 
impegno da parte vostra: sono certo che ne valga la pena! 
Non credo sia necessario spendere altre parole: meglio adottare lo stile asciutto e pratico che è anche di 
Domenico Mensa, così come della nostra gente, poco avvezza alle cerimonie. 
 
Vi scrivo quindi per esortarvi – se condividete il mio pensiero - a trovare insieme il modo migliore per 
passare dalle parole ai fatti. 
Per sancire questa volontà, ma anche per brindare alla trascorsa stagione musicale, d’accordo con il 
Presidente Arialdo Milano, desidero invitarvi tutti ufficialmente ad un incontro con il Sindaco e 
l’Amministrazione comunale  
 

[data da definire] settembre alle ore 21.00, presso la Sala consigliare in Municipio. 
 
Nel ringraziare tutti voi per l’attenzione e per l’impegno, in attesa di incontrarvi, vi saluto molto 
cordialmente. 
 
 
 
 

Il Sindaco 
Massimo Arri 

 

 


